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Editorial

N  a semana passada, presenciamos um 
acontecimento histórico que fez com 
que todos os olhos se voltassem para 

uma chaminé nos telhados do Vaticano: a 
eleição de um novo papa. A escolha, como é 
costume, surpreendeu a quem apostava em 
“favoritos”. Um cardeal americano apareceu na 
janela e assumiu – com o nome escolhido – um 
legado: Papa Leão XIV. Ou seja: a continuidade 
da história dos Leões da Igreja Católica.
Papa Francisco deixou um legado que merece 
ser reconhecido. Carismático, Francisco – ao 
contrário do que alguns tentam colocar em 
matérias jornalísticas enviesadas – nunca 
defendeu qualquer coisa que estivesse fora 
da doutrina da Igreja, inclusive sustentando 
posições que são pontos fundamentais do 
catecismo e agindo em conformidade com a 
tradição.
Dentro deste contexto, é que Francisco garantiu 
avanços, com profundo olhar social, caridoso e 
atento aos mais vulneráveis, respeitando outras 
religiões e buscando um diálogo com todos, já 
que o Papa é também um chefe de Estado. A 

simplicidade de Francisco é também algo elogi-
ável em um mundo de ostentações e de muitos 
que sabem falar, mas rejeitam ouvir. 
Papa Leão XIV parece estar de mãos dadas com 
o legado de Francisco, sobretudo levando em 
consideração que vem da tradição dos “Leões” 
a consolidação da doutrina social da Igreja, 
algo tão importante para tantos católicos. Leão, 
ao que tudo indica, tende a ser um moderado, 
capaz de transitar nos mais diversos grupos 
plurais do catolicismo que, costumeiramente, 
são divididos entre os mais conservadores e 
mais progressistas.

No mundo polarizado como o de hoje, em que 
tudo se divide entre “esquerda” e “direita”, é 
comum observarmos análises mais rasas em 
relação ao futuro comportamento do Papa. Isso 
surgiu horas depois do anúncio de seu nome. 
Uma precipitação que já buscava declarações 
antigas e até mesmo a relação entre Leão XIV e 
o presidente dos EUA, Donald Trump. 
Mas essa visão secularista, para quem de fato 
conhece a Igreja, não se encaixa e nem serve de 
termômetro. Para desespero dos secularistas, 
estejam eles à direita ou à esquerda, Papa Leão 
XIV é católico, consequentemente seu olhar 
está no tripé que sustenta a Igreja Católica 
desde sempre: Tradição, Magistério e Palavra. 
É a partir disso que devem surgir suas posições, 
sobretudo aquelas que apontam para o acolhi-
mento, o entendimento, a construção de pontes 
(como o próprio Papa citou em seu 1º discurso) 
e a defesa da Fé, na missão catequética que o 
bom pastor agora assume.
Então, rezemos pelo Papa para que Deus 
sempre esteja presente e o conduza em seu 
pontificado.

O novo Papa: Leão XIV

CHARGE



-A Comissão de 
Trabalho da Câmara 
dos Deputados criou 
na semana passada 
uma subcomissão 
para analisar a Pro-
posta de Emenda à 
Constituição 8/25, que acaba com a escala 
de trabalho de 6x1 (seis dias de trabalho e 
um dia de folga). O objetivo é debater a pro-
posta e apresentar sugestões. Para presidir 
os trabalhos, foi indicada a deputada Erika 
Hilton (Psol-SP), autora da proposta. O rela-
tor será o deputado Luiz Gastão (PSD-CE). 
Praticamente todos os deputados presen-
tes na reunião concordam com a redução 
da jornada de trabalho, que consideram 
obsoleta e injusta com os trabalhadores.

- O Tribunal de Con-
tas da União (TCU) 
decidiu anular 46 
contratos que haviam 
sido firmados entre 
o Fundo Nacional de 
Desenvolvimento 
da Educação (FNDE) e municípios de Per-
nambuco e também de Alagoas. A Corte 
de contas reconheceu que houve fraude na 
compra de kits de robótica para as escolas 
públicas com estrutura precária durante a 
gestão de Jair Bolsonaro (PL). Os recursos 
para a compra dos equipamentos foram 
oriundos do chamado Orçamento Secreto. 
A decisão atinge, diretamente, um esque-
ma de aliados políticos do ex-presidente da 
Câmara dos Deputados, Arthur Lira (PP).

- O Ministério Públi-
co Federal (MPF) 
realizou na semana 
passada mais uma 
reunião de trabalho 
para acompanhar 
os avanços e os 
desafios na intervenção judicial do Hospital 
Veredas, em Maceió.  Desde o início da nova 
gestão, em 24 de março, foram feitos levan-
tamentos para identificar o que precisa ser 
corrigido para o hospital voltar a funcionar 
plenamente. Entre as prioridades a área de 
suprimentos, que envolve fornecedores de 
medicamentos e gases hospitalares (depen-
de de negociações para aumentar a capaci-
dade de geração própria e garantir o forne-
cimento em caso de queda de energia).

- Um casal foi con-
denado a pagar 
uma indenização de 
R$ 10 mil após de-
sistir da adoção de 1 
menino em Arapira-
ca, Agreste de Ala-
goas. O caso aconteceu 4 meses após a 
conclusão do processo de adoção. Além 
disso, o casal deve continuar pagando a 
escola particular do menino até o fim do 
ano letivo, visto que ele já estava adap-
tado à nova rotina. Não há informações 
sobre o motivo da desistência do casal. O 
menino, que atualmente tem 12 anos, foi 
colocado novamente em um abrigo para 
adoção.

- A Comissão de 
Assuntos Sociais do 
Senado aprovou em 
decisão terminativa o 
projeto que reconhece 
a profissão de olei-
ro ou ceramista (PL 
2.518/2021). O autor,  
Zequinha Marinho 
(Podemos-PA), diz 
que o reconhecimen-
to é importante e lei 
vai garantir proteção 
jurídica e permitir a 
organização da cate-
goria para o acesso 
a direitos, inclusive 
os previdenciários. A 
relatora, Soraya Thro-
nicke (Podemos-MS), 
ressaltou o aspecto 
histórico e cultural da 
arte do barro. 

-Na manhã da 6ª 
feira passada, 
Maceió perdeu um 
dos bastidores mais 
queridos da comu-
nicação alagoana. 
Alexandre Santos, 
carinhosamente co-
nhecido como “Rato”, 
faleceu aos 52 anos 
em decorrência de 
um Acidente Vascu-
lar Cerebral (AVC). 
Rato atuava como 
operador de áudio 
na TV Pajuçara e era 
amplamente reco-
nhecido entre cole-
gas e amigos pela 
competência profis-
sional e pelo carisma 
nos corredores da 
emissora. 

Deu Bom!

Deu Ruim!
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U  
m sargento refor-

mado da Polícia 

Militar de Alagoas, 

Cícero Irineu dos Santos, 

72 anos, foi morto a tiros, na 

manhã da 6ª feira passada, 

no Conjunto Salvador Lyra, 

na parte alta da cidade de 

Maceió.

De acordo com as 

primeiras informações 

apuradas pelas forças da 

segurança pública, ainda 

no local do crime, o sargento 

foi abordado por 2 homens, 

que estavam numa motoci-

cleta. Os suspeitos efetua-

ram vários disparos contra 

o militar e, em seguida, 

fugiram do local em direção 

ignorada. 

Logo após o assassinato, 

a Polícia Militar isolou a área 

do crime para a realização 

da perícia técnica. O caso 

está sendo investigado pela 

Polícia Civil de Alagoas. 

A Delegacia de Homi-

cídios e Proteção à Pessoa 

(DHPP) esteve no local e 

assume o comando das 

investigações. 

Uma informação extra-

oficial dá conta de que um 

jovem de 18 anos, suspeito 

de participar do crime, deu 

entrada no Hospital Geral 

do Estado com um feri-

mento à bala na perna, mas 

não há a confirmação oficial. 

Imagens
A Polícia Civil já teve 

acesso às câmeras de 

segurança que grava-

ram o momento em que 

o sargento é abordado e 

assassinado. Nas imagens, 

é possível observar que 

um homem se aproximou 

do sargento. Logo depois 

há uma troca de tiros, o 

sargento é atingido e cai 

local. Um dos criminosos 

também foi baleado, mas 

conseguiu fugir. 

Ao tentar fugir, os 

acusados – 2 homens – 

deixam a moto no local 

e abordam uma van que 

passava na região. Eles 

fugiram no transporte 

alternativo. A motocicleta 

foi apreendida pela Polícia 

Civil de Alagoas. 

A van utilizada na fuga 

já foi encontrada. Ela foi 

abandonada no bairro da 

Cambona, em Maceió.

PM
A Polícia Militar divul-

gou uma nota lamentando 

a morte do sargento. De 

acordo com a nota, “o 

sargento Cícero Irineu foi 

incorporado às fileiras da 

instituição em 16 de setem-

bro de 1974 e encontrava-se 

na condição de reformado 

desde 2015.

“O comandante-ge-

ral da PM, coronel Paulo 

Amorim, em nome de 

toda a tropa, manifestou 

as mais sinceras condolên-

cias aos familiares e amigos 

do veterano, colocando a 

corporação à disposição 

para prestar todo o apoio 

necessário”, destaca a nota.

Flagra do Cotidiano cenaurbana.correioalagoano@gmail.com

Moradores de Cruz das Almas bloquearam o 

tráfego de veículos na Avenida Comendador 

Gustavo Paiva na noite da 6ª feira passada. 

Eles reivindicavam abastecimento de água 

potável, que estava deficiente há vários dias. 

A comunidade reclama que vem passando 

vários dias sem água nas torneiras e que, 

quando o abastecimento retorna acontece 

por pouco tempo e a água vem com pouca 

pressão, tão fraca que por muitas vezes não 

consegue encher as caixas d’água.

Redação
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Sargento da PM é morto a 
tiros na parte alta de Maceió
Polícia Civil investiga o caso, mas ainda não há informações sobre a motivação

Mais duas comuni-
dades de Maceió estão 
recebendo acréscimo de 
equipamentos na rede 
de iluminação pública, 
em lugares antes ermos 
e abandonados, que 
estão em processo de 
revitalização por parte 
da Prefeitura de Maceió, 
com a ação sendo execu-
tada pela Autarquia 
Municipal de Iluminação 
Pública (Ilumina). 

A nova praça da 
grota do Arroz, em Cruz 
das Almas, vai receber 12 
novos postes. Os equi-
pamentos darão suporte 
a 30 novas luminárias 
em LED, com potência 
de 70W, e outros oito 
projetores também com 
a tecnologia. Na Vila 
Emater, em Jacarecica, 
que recentemente foi 
uma das comunida-
des contempladas com 
iluminação 100% LED, 
em ação da Ilumina pelo 
Brota na Grota, a nova 
praça e 1 escadaria da 
comunidade, receberão 
mais 10 novos postes.

Iluminação

Ilumina ‘renova’ 

área de convívio 

de grotas 

Sargento da Reserva foi assassinado na manhã de 6ª feira
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A Secretaria de Estado 
da Saúde (Sesau) promo-
veu, na semana passada, um 
encontro de profissionais 
do Programa Mais Médicos 
em Alagoas. A ação ocorreu 
no auditório da Faculdade 
Estácio de Alagoas, na Jati-
úca, em Maceió, e reuniu 
gestores e profissionais que 
atuam no serviço, além de 
representantes do Ministé-
rio da Saúde (MS).

Os novos profissionais 
irão se juntar aos mais de 
300 médicos que já atuam no 
Estado. 

O Programa Mais Médi-
cos, que teve início em 2013, 
tem como meta o fortaleci-

mento da Atenção Primária, 
que é a porta de entrada para 
o Sistema Único de Saúde 
(SUS), responsável por resol-
ver cerca de 80% dos proble-
mas de saúde.

Segundo a superinten-
dente de Atenção Primária e 
Ações Estratégicas da Sesau, 
Karini Omena, o programa 
tem se destacado pela 
ampliação da acessibilidade 
da população a serviços de 
saúde. “São 337 médicos que 
fazem parte do programa e 
proporcionam atendimento 
técnico e humanizado em 
todas as regiões de Alagoas”, 
salientou.

O assessor técnico do 

MS Alexandre Batista disse 
que o acolhimento feito pela 
Sesau serviu para que esses 
novos profissionais saibam 
a situação que irão encontrar 
nos municípios para os quais 
foram designados.

“O acolhimento também 

foi importante para eviden-
ciar quais as responsabili-
dades dos médicos e das 
secretarias municipais de 
Saúde, além de propiciar 
discussões sobre os desafios 
e alcance do programa”, 
destacou.

D e acordo com os dados 
oficiais apresentados 
pelo governo federal, 

mais de 22,2 mil trabalha-
dores com carteira assinada 
utilizaram o programa 
Crédito do Trabalhador, 
em que é retirado o emprés-
timo tendo como garantia o 
dinheiro do próprio celetista 
que se encontra no FGTS. A 
diferença é que o programa 
oferta juros mais baixos. 

O valor total dos emprés-
timos contratos pelos traba-
lhadores celetistas alagoanos 
já soma R$ 108,47 milhões, 
conforme o levantamento 
feito pelo governo federal 
até a 4ª feira passada. 

O valor médio dos 
empréstimos é de R$ 4,76 mil 
e a média das parcelas ficou 

em R$ 292,31. 
Diante dos dados, o 

ministro do Trabalho e 
Emprego, Luiz Marinho, 
frisou que o programa 
melhora a qualidade de vida 
das famílias que podem 
tomar um crédito com juros 
mais baixos, visto que os 
empréstimos têm garantias 

que chegam a 10% do FGTS. 
O programa tem recebido 
críticas justamente por conta 
do comprometimento do 
FGTS, uma vez que muitas 
vezes o valor retirado como 
empréstimo corresponde ao 
acumulado pelo trabalha-
dor e presente no Fundo. 

“O trabalhador precisa 

ter cautela para fazer o 
empréstimo e pesquisar as 
melhores taxas”, recomenda 
o ministro. 

Com pouco mais de um 
mês de funcionamento, o 
Crédito do Trabalhador já 
superou R$ 10 bilhões em 
empréstimos consignados 
aprovados para 1,8 milhão 
de trabalhadores com 
carteira assinada em todo o 
país. A média nacional dos 
empréstimos alcança quase 
R$ 5,4 mil por contrato, 
com prestação média de R$ 
323,76 e prazo de 17 meses.

O maior volume de 
contratos foi registrado em 
São Paulo, superando os R$ 
2,6 bilhões. Na sequência, 
estão Rio de Janeiro (R$ 835 
milhões), Minas Gerais (R$ 
853 milhões), Rio Grande 
do Sul (R$ 677 milhões) e 
Paraná (R$ 681 milhões).

O  M i n i s t é r i o 
Público do Estado 
de Alagoas (MPAL) 
expediu uma Reco-
mendação aos técnicos 
forenses do estado, na 5ª 
feira passada, para que 
retornem, de imediato, 
ao exercício regular de 
suas funções e, assim, 
evitem prejuízos ao 
trabalho das investiga-
ções criminais em curso.

A medida foi tomada 
pela promotora Karla 
Padilha, titular da 62ª 
Promotoria de Justiça 
da Capital (Controle 
Externo da Atividade 
Policial), após cons-
tatação, por meio de 
informações da Polícia 
Científica, de que esses 
profissionais vêm se 
recusando a desempe-
nhar algumas de suas 
funções, como abertura, 
evisceração, colheita 
de líquidos e efusões, 
dissecação, separação e 
identificação de peças 
anatômicas e de amos-
tras biológicas de cadá-
veres. 

No entanto, essas 
funções são legalmente 
atribuídas aos técnicos 
forenses por força do 
Anexo I da Lei Estadual 
nº 8.275/2020.

“Pode haver risco 
iminente de compro-
metimento do regular 
funcionamento do Insti-
tuto Médico Legal (IML) 
de Maceió em razão da 
persistência da situação 
relatada, a qual poderá 
ocasionar prejuízos 
significativos à produ-
ção da prova de materia-
lidade nos crimes com 
resultado morte, quando 
se exige a realização de 
exames necroscópicos”, 
explicou a promotora.

Recomendação

MP: técnicos 

forenses devem

retornar às 

suas funções
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Empréstimos têm como garantia o FGTS dos celetistas

Profissionais vão reforçar o atendimento médico no interior

22 mil alagoanos usaram 
o Crédito do Trabalhador
Economia, Volume de contratos no Estado já atinge R$ 108,47 milhões 

Saúde

Alagoas recebe novos profissionais do 

Mais Médicos que atuarão pelo SUS



A conclusão da audito-
ria do Tribunal de Contas 
da União (TCU) sobre a 
chamada “farra do INSS” 
deve levar cerca de 4 meses, 
segundo fontes do tribu-
nal. Depois desse prazo, a 
conclusão dos auditores 
ainda precisa ser submetida 
a julgamento no plenário da 
Corte de Contas para defi-
nição das medidas a serem 
tomadas.

Em junho de 2024, o TCU 

determinou ao Instituto 
Nacional do Seguro Social 
(INSS) uma série de medidas 
para coibir fraudes como os 
descontos associativos sem 
autorização do beneficiário. 

Porém, a autarquia e as 
associações recorreram, o 
que travou a auditoria até 
que esses recursos fossem 
julgados no plenário do 
TCU. O relator, ministro 
Aroldo Cedraz, adiou 6 
vezes o julgamento dos 

recursos. Na prática, isso 
beneficiou as entidades que 
hoje estão na mira da Polícia 
Federal (PF) e da Contro-
ladoria-Geral da União 
(CGU).

O julgamento só foi 
concluído na 4ª feira, quando 
o plenário negou os recur-
sos, numa sessão marcada 
por cobranças públicas a 
Cedraz pela demora na 
condução dos processos. A 
partir de agora, os auditores 

do TCU vão poder mergu-
lhar a fundo na questão para 
examinar onde houve falhas, 
quem foram os responsáveis 
e em que medida cada um 
deverá responder.

Devido à complexidade 
do trabalho, ministros ouvi-
dos pela CNN têm expecta-
tiva de que a auditoria esteja 
pronta apenas em meados 
de setembro. A partir daí, 
caberá a Cedraz levar o caso 
ao plenário.

O presidente  Luiz 
Inácio Lula da Silva 
criticou diretamente 

o líder dos EUA, Donald 
Trump, na abertura de 
uma reunião bilateral com 
o mandatário russo Vladi-
mir Putin, no Kremlin, em 
Moscou. 

“As últimas decisões 
anunciadas pelo presidente 
dos Estados Unidos de 
taxação de comércio com 
todos os países do mundo 
de forma unilateral joga por 
terra a grande ideia do livre 
comércio, joga por terra a 
grande ideia do fortaleci-
mento do multilateralismo 
e joga por terra muitas vezes 
o respeito à soberania dos 
países que nós temos que 
ter”, afirmou Lula, que rece-
beu de volta sinais de apro-
vação do líder russo.

Lula disse que essas 
medidas unilaterais destru-
íram o sonho de muitos 
países na era pós-Segunda 

Guerra Mundial – quando, 
segundo o brasileiro, existia 
a esperança de que aconte-
cesse “o fortalecimento do 
multilateralismo, o fortale-
cimento da ONU, o cresci-
mento do livre comércio”.

“Tudo isso a gente imagi-
nava que eram coisas que 
estavam para acontecer na 
perspectiva de garantir ao 
mundo um padrão de tran-
quilidade que nós não esta-
mos vendo hoje”, afirmou.

As críticas foram feitas 

na parte aberta da reunião, 
logo no início do encontro. 

O líder russo falou antes 
de Lula e elogiou as relações 
bilaterais entre os 2 países.

Putin defendeu o multi-
lateralismo, afirmando 
que Brasil e Rússia podem 
ampliar ainda mais a sua 
parceria política e estra-
tégica através de vários 
fóruns, como o G20, os Brics 
e a própria ONU. Lula veio 
a Moscou para participar de 
uma grande parada militar 

marcando os 80 anos da vitó-
ria da antiga União Soviética 
e dos países aliados contra 
a Alemanha nazista na 
Segunda Guerra Mundial.

Os 3 grandes objetivos da 
viagem, segundo o próprio 
Itamaraty, eram discutir a 
defesa do multilateralismo, 
as relações comerciais bila-
terais e também a guerra na 
Ucrânia – onde o presidente 
brasileiro espera poder 
ajudar como um mediador 
do conflito.

A Empresa Brasileira 
de Correios e Telégrafos, 
os Correios, publicou no 
Diário Oficial da União 
da 6ª feira passada as 
demonstrações finan-
ceiras referentes ao ano 
de 2024 com um preju-
ízo de R$ 2,6 bilhões. 
Além disso, auditoria 
independente ressal-
vou dados contábeis da 
empresa.

O déficit em 2024 é 
4 vezes maior do que o 
registrado no ano ante-
rior, quando o prejuízo 
registrado foi de R$ 
597 milhões. Na apre-
sentação deste ano, os 
Correios reajustaram 
os dados de 2023 para 
melhor representar as 
normas contábeis e o 
resultado final do ano 
anterior acabou subindo 
para R$ 633 milhões.

Esta é a 1ª vez, desde 
2016 que os Correios 
apresentam um preju-
ízo bilionário em suas 
operações. À época, a 
empresa teve prejuízo 
de R$ 1,5 bilhão (R$ 2,3 
bilhões em valores atua-
lizados). 

Entre as justificati-
vas dadas pela empresa 
para o resultado nega-
tivo, está o fato de que 
apenas 15% das 10.638 
unidades de atendi-
mento terem superá-
vit – quando as receitas 
são maiores do que as 
despesas.

“Ainda que 85% das 
unidades sejam consi-
deradas deficitárias, 
os Correios garantem 
o acesso universal de 
todas e todos aos servi-
ços postais, com tarifas 
justas, em cada um dos 
5.567 municípios aten-
didos”, ponderou.

Déficit

Correios têm 
prejuízo de 
R$ 2,6 bilhões 
em 2024

CNN

Lula está em Moscou para discutir defesa do multilateralismo

Ao lado de Putin, Lula critica 
Trump em reunião na Rússia
Presidente disse que decisões no EUA “jogam por terra o respeito à soberania”

Contas

Auditoria no TCU sobre “farra do 
INSS” deve levar cerca de 4 meses
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De acordo com índice 
FipeZAP, após sucessi-
vas altas, o preço médio 
dos imóveis sofreu retra-
ção em Maceió no mês 
passado, apresentando 
uma queda de 0,35%.

O  l e v a n t a m e n t o 
mostra ainda que Maceió 
foi uma das poucas cida-
des do país a apresenta-
rem o recuo nos valores 

anunciados.  Além da 
capital alagoana, foram 
registrados recuos em 
Goiânia (GO), de -0,57%; 
Brasília (DF), -0,43% e 
Teresina (PI), com -0,02%.  
Porém, mesmo diante 
da retração, os imóveis 
em Maceió seguem em 
trajetória de valorização 
durante o ano. A alta 
acumulada é de 0,47% 

entre janeiro e abril. Nos 
últimos 12 meses, a valo-
rização dos imóveis na 
capital alagoana chegou 
a 6,96%. 

O Índice FipeZAP, 
elaborado pela Funda-
ção Instituto de Pesqui-
sas Econômicas (Fipe), 
considera os preços de 
anúncios de imóveis resi-
denciais em 56 cidades 

brasileiras. Em abril, o 
índice nacional avan-
çou 0,51%, levemente 
abaixo da alta de 0,60% 
registrada em março. 
No acumulado de 2025, 
até abril, o índice subiu 
2 , 3 9 % ,  s u p e r a n d o  o 
IGP-M/FGV (+1,23%) e se 
aproximando da inflação 
oficial (IPCA/IBGE), que 
está em +2,48%.

Os vereadores por 
Maceió discutiram, na 
semana passada, a possi-
bilidade de retomada dos 
trabalhos da Comissão 
Especial de Fiscalização 
(CEI), que foi criada na 
Casa de Mário Guima-
rães, com o objetivo de 
acompanhar os trabalhos 
realizados pela conces-
sionária BRK, responsá-
vel pelo abastecimento 
de água na capital, em 
Maceió. 

O assunto foi trazido 
ao plenário pelo vereador 
Luciano Marinho (PL) e 
recebeu o apoio imediato 
de diversos outros edis. 

O tema foi discutido 
pelo menos em 2 das 
sessões ordinárias da 
semana passada e surgiu 
após uma reunião ocor-
rida entre os vereado-
res e representantes da 
concessionária,  na 4ª 
feira passada. 

Segundo os vereado-
res presentes na reunião, 

a BRK deixou de apresen-
tar informações conside-
radas essenciais, como o 
mapa de saneamento da 
capital.  

Jeannyne Beltrão (PL) 
apontou a lentidão dos 
trabalhos da concessio-
nária para elevar a posi-
ção da cidade no ranking 
e saneamento básico, em 
que Maceió, atualmente, 
ocupa a 89ª posição. 

Além disso, ela citou 
que a empresa não apre-
sentou as regiões do 
município que já são 
saneadas, porém afirmou 
que até 2027 todos os bair-

ros terão água tratada e, 
até 2029 todos terão sane-
amento. 

“A empresa não tem o 
espelho do saneamento 
da capital, ou seja, onde 
está e onde não está sane-
ado, sendo que ela está 
há quatro anos prestando 
serviço aqui. E ela ainda 
apresenta de forma orgu-
lhosa que subiu quatro 
pos ições  no  ranking 
desde quando assumiu”, 
criticou.

D a v i d  E m p r e g o s 
(União Brasil) destacou 
ainda que a BRK apre-
sentou os valores inves-

tidos até o momento em 
Maceió, um total de R$ 
777 milhões, que repre-
sentam 30% do total acor-
dado no momento da 
concessão, há 4 anos. 

Ele afirmou que os 
problemas enfrentados 
nos bairros não refle-
tem tal investimento e 
lembrou que a empresa 
ainda irá atuar por 31 
anos na cidade.

O  p r e s i d e n t e  d a 
Câmara   de  Maceió , 
Chico Filho (PL), também 
se posicionou e disse que 
é importante acompa-
nhar as ações da BRK, 
entre elas a venda do 
sistema Catolé para a 
Braskem, que foi tratada 
na reunião. 

A empresa informou 
que um novo sistema 
s e r á  c o n s t r u í d o  n a 
região metropolitana, em 
Satuba, e anunciou uma 
adutora no povoado de 
Saúde, e uma estação de 
tratamento de esgoto na 
região Norte. “Vamos 
fiscalizar, vamos manter 
as reuniões”, pontuou.

Com equipamen-
tos modernos, equipe 
especializada e compro-
misso com a qualidade 
no diagnóstico, o Centro 
de Imagem do Hospi-
tal Metropolitano de 
Alagoas (HMA), em 
Maceió, se consolida 
como um dos mais 
completos do estado e 
do Nordeste. A unidade 
é referência no apoio ao 
diagnóstico de pacien-
tes regulados de média 
e alta complexidade, 
funcionando 100% pelo 
SUS.

O espaço conta com 
uma estrutura robusta 
e diversificada, que 
permite a realização de 
exames essenciais para 
a definição de condutas 
clínicas e cirúrgicas com 
agilidade e precisão. 
Entre os equipamen-
tos disponíveis estão 
3 ultrassons, 1 apare-
lho de colonoscopia, 1 
de endoscopia, 2 arcos 
cirúrgicos, 1 raio-X fixo 
e 1 portátil, além de 
1 moderna tomogra-
fia computadorizada 
de 32 canais, capaz de 
realizar exames com e 
sem contraste, inclusive 
angiotomografias deta-
lhadas. Por mês, são 
realizados, em média, 2,5 
mil exames, entre endos-
copia, colonoscopia, 
CPREs, ecocardiograma, 
eletrocardiograma, 
ultrassonografia, radio-
grafias, tomografias e 
diversos tipos de angio-
tomografias, funda-
mentais no rastreio e 
acompanhamento de 
condições cardiovas-
culares, neurológicas e 
oncológicas. 

Saúde

Centro do HMA 

é referência 

em medicina 

de precisão
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Redação

Legislativo não se deu por satisfeito com explicações da BRK

Câmara quer retomar CEI que 
fiscaliza a atuação da BRK
Legislativo, Luciano Marinho sugeriu reinício dos trabalhos iniciados em 2023

Economia

Preço de imóveis sofre retração em 
Maceió, de acordo com índice FipeZAP
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Martelo
O senador Renan Calheiros anunciou que vai para a reeleição em 2026 
e, com todas as letras, disse que Renan Filho também será candidato ao 
governo de Alagoas. Após bater o martelo no processo, o senador já ad-
mite que o MDB e seu grupo político vão para a disputa com o prefeito 
de Maceió, JHC.
A ideia inicial era fazer uma aliança que unisse o útil ao agradável, do 
ponto de vista eleitoral. Só que o prefeito de Maceió não se mostrou 
muito entusiasmado com a ideia. Pelo jeito, cada um vai para um lado. 
E isso anima o processo eleitoral.

Curioso
Em se tratando de silêncio, o pre-
feito JHC observa o jogo político 
como se estivesse alheio a tudo. 
Não se manifesta sobre nada 
nesta corrida e, obviamente, sabe 
o porquê. Ele tem a possibilidade 
de se lançar candidato ao governo 
ou ao Senado e ainda de apoiar a 
candidatura da Dra. Eudócia, sua mãe, para se manter senadora.
Para tudo isso tem que discutir, combinar e fazer acordos. O curioso é 
que não se percebe com quem ele está tratando dessas situações.Natu-
ralmente, está buscando o caminho da serenidade e das sombras.

Marcelo Firmino

marcelofirmino@uol.com.br

Será?

Ainda bem

Um detalhe Calado

Para felicidade geral 
“Habemos Papam”. 
Principalmente por ser 
um seguidor da doutri-
na do Papa Francisco, 
que deu exemplos de 
dignidade, respeito aos 
direitos humanos e na 
defesa da paz. 
Que Leão XIV assim 
seja. A humanidade 
precisa, diante de tanta 
idiotice e ganância no 
mundo. 

É chocante perceber 
que a bazófia no meio 
político contamina e re-
leva as reais necessida-
des da população que 
mais precisa e depende 
das políticas públicas. 
E nesse campo o que 
menos importa é a 
democracia, o estado de 
direito e a Constituição.
Vale mais o apogeu 
da fama em nome da 
bizarrice ideológica de 
então. Daí pra frente 
tudo é detalhe. Inclusi-
ve, o povo. Ao aprova-
rem o direito à impuni-
dade para o ex-chefe da 
Abin e hoje deputado 
Ramagem, suas exce-
lências simplesmente 
negaram qualquer 
sintoma de pertenci-
mento com a justiça. 
Em nome da impuni-
dade, votaram com o 
relator, Alfredo Gaspar, 
os demais integrantes 
da bancada alagoana 
à direita: Fábio Costa, 
Luciano Amaral e Marx 
Beltrão.

Comendador

Pavonice

O ex-governador de Alagoas, Teotônio 
Vilela Filho, recebeu da Assembleia 
Legislativa a Comenda Tavares Bastos. 
Trata-se de uma honraria para figuras 
ilustres da elite alagoana. A homena-
gem foi aprovada por unanimidade. 
Diga-se, de passagem, que se trata 
de uma iniciativa justa. Téo Vilela foi 
um senador da República e governou 
Alagoas por 2 mandatos, como um 
verdadeiro estadista. Trata-se de um 
homem digno e merecedor dessa 
homenagem, proposta pela deputada 
Cibelle Moura, em meio a tantas outras  
personalidades no meio político.

Quem acompanha as redes sociais 
dos políticos alagoanos, notadamente 
da bancada federal, pode perceber 
o nível da pavonice da maioria, que 
se apresenta em vídeos e “cards” da 
internet como paladinos do bem, da 
moralidade e da bondade infinita. As 
caras e bocas são tantas que os desavi-
sados podem até pensar que se tratam 
de anjos e santos. Há quem trate as 
questões de forma séria e coerente, mas 
há muita gente abusando na forma e 
no conteúdo, em nome do oportunis-
mo que pode lhe render mais. 
E não apenas votos.

No difícil jogo para a corrida eleitoral 
de 2026, quem também faz segredos 
de suas tratativas é o deputado federal 
Arthur Lira (PP), que atua na mesma 
linha do time do prefeito JHC. Para 
os olhos dos seus aliados, Lira será can-
didato ao Senado. Só que até agora ele 
nada afirmou sobre a candidatura.
Talvez, por isso mesmo, o silêncio 
tenha dominado outros pretendentes 
ao cargo. Afinal, tudo depende de 
costuras e estratégias que possibilitem 
a vitória no jogo. O certo é que nesse 
meio ninguém faz nada sozinho.
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A o assumir a presidência do PSD/Alagoas, durante evento com 
o presidente nacional do partido, Gilberto Kassab, o deputado 
federal Luciano Amaral teve as companhias do governador Paulo 

Dantas e do deputado Marcelo Victor, presidente da Assembleia Legisla-
tiva.
Dantas e Victor, ambos do MDB, já haviam estado com Kassab antes, 
quando foram buscar a legenda para abrigar Amaral que havia sido 
desligado do PV.
O fato é que a solenidade recente em São Paulo foi tão pomposa que há 
quem aposte nas futuras filiações do governador e do chefe do Legislati-
vo no partido de Kassab. 
O tempo dirá.



O 
Instituto Nacio-

n a l  d o  S e g u r o 

S o c i a l  ( I N S S ) 

anunciou na 6ª  fe ira 

passada que vai devol-

ver R$ 292.699.250,33 a 

aposentados e pensio-

nistas entre os dias 26 

de maio e 6 de junho. Os 

valores correspondem 

a mensalidades de abril 

que foram descontadas 

por sindicatos e asso-

ciações, mesmo após o 

bloqueio determinado 

pelo órgão. Segundo o 

INSS, os descontos inde-

vidos ocorreram porque 

a folha de abril já havia 

sido processada quando 

o bloqueio foi determi-

nado. Os valores foram 

retidos pelo próprio insti-

tuto e serão restituídos 

diretamente na folha de 

pagamento de maio. 

Além disso, o INSS 

informou que irá notifi-

car, a partir da próxima 3ª 

feira, cerca de 9 milhões 

de  benef ic iár ios  que 

sofreram descontos em 

seus benefícios nos últi-

mos anos, com o objetivo 

de apurar possíveis frau-

des e garantir a devolu-

ção dos valores cobrados 

de forma irregular.

A notif icação será 

feita exclusivamente pelo 

aplicativo “Meu INSS”. 

Não haverá contato por 

telefone, mensagens de 

texto (SMS) ou qualquer 

outro canal não oficial. 

Em caso de dúvida, os 

beneficiários devem ligar 

para a central de aten-

dimento do órgão, pelo 

número 135. A partir do 

dia seguinte à notificação, 

os segurados poderão 

consultar, por meio do 

app “Meu INSS” ou pelo 

135, quais associações 

realizaram os descontos e 

os valores cobrados.

O  r e s s a r c i m e n t o 

abrangerá os descon-

tos realizados nos últi-

mos cinco anos, a partir 

de março de 2020.  O 

INSS ainda não infor-

mou quando os valores 

descontados antes de 

abril de 2024 começarão a 

ser devolvidos.

O sistema ficará aberto 

por tempo indeterminado 

para os segurados infor-

marem se autorizaram 

ou não os descontos. Não 

será necessário apresen-

tar documentos — o segu-

rado apenas informará 

o nome da associação e 

o valor descontado. O 

próprio sistema gerará 

uma cobrança automática 

à associação responsável.

As associações terão 15 

dias úteis para comprovar 

que o desconto foi autori-

zado. Deverão apresentar 

a comprovação de asso-

ciação, a autorização do 

desconto e o documento 

de identidade do segu-

rado.

S e  n ã o  h o u v e r 

comprovação, a associa-

ção terá mais 15 dias úteis 

para ressarcir o valor 

ao INSS, que repassará 

o dinheiro ao segurado 

via folha suplementar. 

Caso o pagamento não 

ocorra, o caso será enca-

minhado à Advocacia-

-Geral da União (AGU) 

para medidas legais de 

ressarcimento. Todos os 

beneficiários que regis-

trarem reclamações e 

não tiverem os descontos 

comprovados pelas asso-

ciações serão ressarcidos.
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Em Tempo Notícias

INSS devolverá quase R$ 293 mi 
a aposentados e pensionistas
Notícias, Decisão se dá após operação da Polícia Federal que revelou os descontos indevidos

Sistema do INSS ficará aberto por tempo indeterminado para segurados 

informarem se autorizam descontos

A equipe do Correio Alagoano celebra todas as 
mães, essas guerreiras abençoadas que, 

com amor incondicional, refletem a luz de Deus. 
Como disse o poeta Carlos Drummond de Andrade, 

“Mãe não tem limite, é tempo sem hora”.



O Grupo de Trabalho 
Intersecretarial contra o 
assédio moral e sexual 
concluiu o Plano de Preven-
ção e Enfrentamento contra 
este tipo de prática no 
âmbito da Administração 
Pública de Alagoas.

Os membros se reuni-
ram na sede da Contro-
ladoria-Geral do Estado 
(CGE) para assinatura 
do plano, formalizando a 
entrega do documento ao 
órgão de controle, sendo 
este o último compromisso 
formal do grupo.

C r i a d o  p o r  m e i o 
do Decreto Estadual 
86.889/2024, o Grupo Inter-
secretarial, sob a liderança 
da Controladoria, surgiu 
com o propósito de criar o 
plano a ser implantado no 

Poder Executivo alagoano.
O documento estabe-

lece diretrizes baseadas na 
valorização de condutas 
respeitosas, integradas aos 
processos de construção 
coletiva e no respeito mútuo 
e contínuo entre servidores 
e trabalhadores do serviço 
público estadual.

A controladora Sâmara 
Suruagy disse que o plano 
concretiza um projeto 
robusto desenvolvido em 
12 meses, e garante as ações 
serão colocadas em prática, 
reafirmando um compro-
misso contínuo com inte-
gridade e saúde dos agentes 
públicos.

“Enfrentar o assédio é 
um dever de todos e exige 
coragem, principalmente 
das vítimas. Estamos avan-

çando, mas, com o plano, 
vamos ter mais uma ferra-
menta norteadora para 
políticas públicas e ainda 
contribuir com a erradi-
cação do assédio”, disse a 
controladora.

Além da CGE, também 
são membros a Secretaria 
de Estado de Segurança 
Pública (SSP); Secretaria de 
Estado da Mulher e Direi-
tos Humanos (Semudh); 
Secretaria de Estado do 
Planejamento, Gestão 
e Patrimônio (Seplag); 
Procuradoria-Geral do 
Estado (PGE); Secretaria de 
Estado da Saúde (Sesau); 
Secretaria do Trabalho, 
Emprego e Qualificação 
(Sete); Secretaria de Estado 
da Cidadania e da Pessoa 
com Deficiência (Secdef); 

e Secretaria de Estado da 
Educação (Seduc).

Sobre o trabalho reali-
zado em conjunto com 
outras pastas da Adminis-
tração Pública de Alagoas, 
a gestora da CGE disse ter 
sido fundamental para que 
o plano tivesse diretrizes 
multilaterais.

“Cada membro cola-

borou com seu respectivo 
conhecimento técnico, o 
que contribuiu para que 
o plano fosse robusto e 
plural. Durante um ano, 
foram feitas reuniões sema-
nais para discutir ações 
assertivas, acolhedoras e 
que façam a diferença na 
vida das pessoas”, ressal-
tou a controladora.

N 
e s t a  e d i ç ã o  d o 

C o r r e i o  A l a g o -

ano, nossa equipe 

trouxe uma matéria sobre 

o assassinato de um 

sargento da Polícia Militar 

de Alagoas, ocorrido na 6ª 

feira passada, em Maceió. 

Ainda não se sabe maio-

res detalhes sobre o crime 

(pelo menos até o fecha-

mento desta edição), mas 

a principal linha é de que o 

sargento tenha sido assas-

sinado durante uma tenta-

tiva de assalto. 

A morte do PM fez 

com que o comandante-

-geral da Polícia Militar 

de Alagoas, coronel Paulo 

Amorim, reagisse de forma 

dura, inclusive com fortes 

declarações em um vídeo 

nas redes sociais, em que 

diz que a tropa vai estar 

de “quarentena” na busca 

implacável pelo crimi-

noso. “Vamos caçar de 

forma implacável o homi-

cida, executor do sargento 

Irineu. Vamos prendê-lo 

e vamos levá-lo à Justiça 

também”, afirmou. 

E le  de terminou a 

quarentena para toda a 

corporação. Na prática, a 

medida inclui os serviços 

de inteligência, o Batalhão 

de Missões Especiais, o 

Batalhão de Polícia Metro-

politana e os comandos 

de interior, que passam a 

focar – prioritariamente – 

na prisão do executor do 

sargento. De acordo com 

Paulo Amorim, tudo “na 

forma da lei, dentro da 

legalidade, cumprindo 

os princípios constitucio-

nais”.

Em vídeo divulgado, 

Amorim faz um apelo 

direto ao autor do crime: 

“Você, bandido, você, 

assassino do sargento 

Irineu: não venha para o 

confronto. Recebeu a voz 

de prisão? Renda-se. Não 

venha para o confronto, 

que você vai perder”. 

Um suspeito já  se 

encontra preso, mas há um 

segundo homem que está 

sendo procurado. “Vamos 

caçar sem trégua, onde esti-

ver, em Alagoas ou fora de 

Alagoas”, finaliza o coro-

nel.

Redação

Administração Pública

Grupo de Trabalho Intersecretarial conclui 
plano de ação contra o assédio em Alagoas

Grupo é formado por membros de diversas secretarias estaduais

 Paulo Amorim divulgou vídeo conclamando a tropa para esta busca

Comando decreta “quarentena”  
em caça ao assassino de PM
Segurança, Coronel gravou vídeo em que diz que busca será “implacável”
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o mesmo Sertão que o elegeu governador o 
garantiria na Câmara ou Senado. Mas aí há 
2 pontos: lembra que a prioridade no MDB é 
eleger Renan?
Nesta 2ª, na AMA, o camaleão dará sinais… 
mas serão apenas sinais… Se Luciano Barbosa 
estiver hoje na AMA significa outro importan-
te sinal.
Daí você pode perguntar: e as disputas da 
Câmara e ALE? A prioridade é eleger Renan e 
essa prioridade mexe com todo o xadrez. 
Esta é a questão.

A nuvem da política alagoana está sobre-
carregada de incertezas. Com as federações 
e fusões movimentando o cenário, haverá 
alterações nos mapas de voos até o prazo final 
das filiações e reposicionamento às vésperas 
das convenções partidárias.
Este novo fenômeno, em andamento, vai 
retardar decisões fundamentais. Por exemplo: 
do lado governista, o melhor nome para o 
governo é Renan Filho; pela oposição é JHC. 
Não há dúvida, mas há dúvida geral de que o 
duelo aconteça. Já há, inclusive, quem defen-
da que ambos não disputarão o governo. Há, 
também, e não são poucos, os que até apostam 
que JHC concluirá o mandato e que Renan Fi-
lho também não disputará o Governo (Isnaldo 
Bulhões: anote esse nome no radar).
Na disputa pelas 2 vagas ao Senado, a reelei-
ção de Renan Calheiros para o 5º mandato é 
a prioridade falada no MDB. Aliás, quadros 
importantes do partido e aliados falam que 
eleger Renan é a prioridade do grupo gover-

Coluna do Wadson Régis

É   como um pênalti, no futebol. Todos 
comemoram como um gol antecipado, 
mas não é bem assim.

Mesmo com toda facilidade provocada pela 
revolução, a partir da palma da mão, a socie-
dade (no geral) não consegue acompanhar 
a realidade do país. Aliás... essa tal facili-
dade de saber das coisas tem prejudicado 
por demais, inclusive crianças, antes sem a 
menor possibilidade de verem com os pró-
prios olhos e absorverem conteúdos adultos, 
como cenas de sexo explícito, assassinatos, 
tráfico de drogas e a explosão dos crimes 
passionais.
A ilusão da informação na palma da mão é 
tão banal quanto a produção diária de fake 
news. O Brasil não está avançando rumo ao 
1º mundo. O Nordeste e Alagoas avançam 
no turismo e no agronegócio. Esse con-
traponto está promovendo, a olhos nus, a 
transformação da região mais renegada do 
país, pelos políticos, no novo polo do tráfico, 
e com ele a violência social. 
A lacração das redes é pop, e ser pop é o ob-

jetivo #1 do modelo político de lugares onde 
a maioria da sociedade está sem trabalho e 
sem a devida assistência.  
O Estado de Alagoas, por exemplo, avançou 
muito no aparelhamento de escolas públicas 
e na rede da saúde pública, mas o que segu-
ra mesmo são os programas de distribuição 
de renda. Pelo que se desenha em Brasília, 
o Brasil avança para uma nova crise moral e 
econômica e é neste ponto que quero chegar.
Alagoas avança, mas estamos ainda bem 

distantes do porto seguro, e a segurança 
pública, com todos os investimentos e opera-
cionalidade que temos visto, está pagando 
uma conta que não é sua. O aparelhamento 
da segurança também avançou demais, mas 
o resto da galera (demais pastas) não. No ge-
ral, o comportamento dos que mandam, com 
a visão míope dos que comandam (politica-
mente falando), dificilmente nos levarão ao 
patamar daquilo que eles mesmos vendem.
O que está acontecendo é tão grave que 
não temos nem pênalti para cobrar. Aliás... 
a política social nem está dentro da área. 
Acredite: a segurança pública é o que há de 
melhor, mas essa visão dificilmente você 
terá e, consequentemente, não aceitará esta 
premissa. 
Ah... de todos os que chegaram até aqui, 
certamente a maioria nem sabe o significado 
de premissa. Esse é outro nó.  
Defesa desta tese: as políticas públicas 
seguem engatinhando e em alguns lugares 
avançando, mas o NARCOTRÁFICO já 
chegou por aqui.

Avançar não significa chegar

Jornalista profissional, formado 

pela Universidade Federal de 

Alagoas (Ufal), é editor-geral do AL1

Definição: o nó da situação e oposição
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nista. Existe dúvida se o camaleão, agora sem 
processo na Justiça e com a quase totalidade 
dos prefeitos o apoiando, tentará realizar, 
em seu último voo pelas urnas, o sonho de 
governar Alagoas. São possibilidades.
Então, coloca-se mais lenha na fogueira das 
indefinições, porque eleger um governador 
deveria ser a prioridade. Do outro lado, in-
dependente da decisão de JHC, Arthur Lira 
segue firme com o propósito do Senado. A 
missão está facilitada porque Alfredo Gaspar 
de Mendonça fala aos aliados que a reeleição 
é sua prioridade. Entra em cena “o magoado 
com Arthur” Davi Davino Filho, como nome 
do Republicanos ao Senado. Davi é uma 
espécie de urubu sobrevoando aeroportos. É 
um risco que Arthur precisa tirar da área – o 
quanto antes.
E Paulo Dantas, fica ou não até o último dia 
de mandato? Não é que seja a pergunta do 
milhão, mas 1º é necessário que as definições 
estejam protocoladas. Não há dúvida que 



Nova janela 1 
A nova janela de contratações para o futebol brasileiro 
será escancarada a partir do dia 2 de junho. Serão 
poucos dias e será logo fechada, com uma abertura 
maior entre os meses de julho e agosto. É aí quando 
tem que entrar em ação o executivo de futebol do 
CRB para reforçar esse grupo e dar mais condições de 
trabalho para o treinador. O CRB precisa de mais 3 ou 
4 bons reforços, para somar a Fábio Alemão, que está 
voltando, Dadá Belmonte, que deve ser contratado, e 
esperar mais de Mikael.

É justo, justíssimo 
Hoje, justiça seja feita. O que o técnico fez até agora é para você tirar o chapéu e reco-
nhecer o trabalho do profissional. Ele está tirando leite de pedra no CRB, que tem um 
time, mas não tem um grupo de jogadores àa altura para passar uma tranquilidade 
maior no trabalho. Olhando a equipe que vem sendo escalada, que não tem nada de 
especial, mas vem jogando muito bem. O problema está na hora de modificar o jeito do 
time jogar. Quem entra não resolve as necessidades da equipe em campo e o Barroca 
sabe disso.

Jogos de Alagoas 
Serão 3 dias seguidos com os clubes de 
Alagoas atuando pelas séries D, C e B. 
No sábado, o ASA foi até Aracaju para 
enfrentar o Sergipe. O ASA que é o líder 
de seu grupo. O Penedense recebeu no 
seu estádio, em Penedo, o Lagarto de 
Sergipe. 
Hoje, em Maceió, o CSA recebe o 
Maringá, clube 3º colocado da Série C, 
enquanto, amanhã, em Manaus, o CRB 
vai enfrentar o lanterna Amazonas.

É   uma expressão antiga quando alguém quer se referir a alguma dificuldade que 
a pessoa esteja passando e que tem de enfrentar.  Pode, também, ser traduzida 
para empresa ou qualquer outro tipo de negócio. No caso que quero encaixar 

a frase pode ser no trabalho e nos resultados obtidos pelo CRB nessa temporada do 
Campeonato Brasileiro e até no jogo contra o Santos pela Copa do Brasil, em São 
Paulo. Alguém está tirando leite de pedra por lá. E esse alguém é o técnico Eduardo 
Barroca. 
Quando ele foi anunciado para dirigir o CRB fiquei com a pulga atrás da orelha, 
meio que desconfiado, por conta dos últimos trabalhos realizados pelo Barroca, 
quando não deu certo no Avaí, Bahia, Ceará e Mirassol. Nesse último, então, nem 
esquentou o banco. Com a saída de Umberto Louzer, o CRB encontrou no técnico 
a solução para todos os seus problemas, inclusive o de ter formado um grupo de 
jogadores sem qualidade. O Barroca chegou e o CRB não investiu em reforços como 
deveria ser.

Tirando leite 
de pedra

Você Para Pra Ler

Jorge Souto de Moraes
jorgesoutodemoraes@gmail.com

Nova janela 2
Um lateral esquerdo, 
1 volante e mais 2 
atacantes estão no 
radar do CRB. Se 
souber trazer, pode 
entrar na briga pelo 
G-4 da Série B do Brasileiro e pensar no acesso a 
Série A. No CSA a situação não é muito diferente, 
mesmo que esbarre no lado financeiro. Mesmo 
assim, o CSA carece de mais jogadores para quali-
ficar o grupo, se o pensamento é mesmo classificar 
nessa fase e pensar em voltar a Série B, em 2026.

Será que vem?
A gestão de dúvidas na CBF pode, sim, estar 
interferindo na escolha mais rápida de um novo 
treinador para a Seleção Brasileira de futebol. Se 
o nome escolhido fosse de algum profissional 
atuando, aqui, em um de nossos clubes, com 
certeza, já estaria tudo resolvido. Mas, hoje, de 
sã consciência, quem teria essa capacidade de 
comandar a Seleção?
Por isso, essa insistência da entidade em ter o 
Carlo Ancelotti, técnico do Real Madrid, que 
encerra seu contrato, agora, no meio do ano e não 
sabe se renova com o clube espanhol. Pode até 
chegar antes do prazo, desde que, neste domingo, 
o seu time perca para o Barcelona, em jogo que 
pode antecipar o título espanhol para o Barça.
Mesmo assim, muitos apostam que o espanhol 
não vai acertar contrato com a CBF, por conta 
dessa briga jurídica que existe na entidade. Até o 
vice-presidente do Ednaldo Rodrigues, na CBF, 
está pedindo a sua cabeça, alegando irregulari-
dades nas últimas eleições, como a falsidade de 
assinaturas na lista do processo eleitoral.
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Os clássicos de Paris com o 
toque de magia da Disneyland
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P  oucos destinos no mundo exercem 
tanto fascínio sobre o imaginário do 
viajante brasileiro quanto Paris. A 

capital francesa é um convite irrecusável à 
beleza, à arte e ao romantismo. Seus cafés 
charmosos, suas avenidas arborizadas 
e monumentos eternizados em filmes e 
livros transformam cada esquina em uma 
experiência sensorial. E quando a magia 
da Disneyland Paris se soma a esse roteiro, 
o resultado é uma viagem que mistura 
história e diversão — perfeita para todas as 
idades.
A viagem começa na Cidade Luz, onde 
cada passo revela séculos de cultura e 
refinamento. Um passeio às margens do 
Rio Sena conduz o viajante por cartões-pos-
tais emblemáticos: a majestosa Torre Eiffel, 
que ao entardecer se ilumina como uma joia 
urbana (a vista da praça do Trocadéro é, para 
mim, a mais encantadora); o imponente Arco 
do Triunfo, de onde parte a elegante Avenue 
des Champs-Élysées, coração pulsante do 
luxo e da moda; e a catedral de Notre-Dame, 
símbolo gótico que resiste ao tempo e às 
chamas.
Não se pode falar de Paris sem mencionar o 
Museu do Louvre, lar da enigmática Mona 
Lisa e de tesouros artísticos de civilizações 
antigas. Já o bairro boêmio de Montmartre, 
com suas ruelas sinuosas, artistas de rua e a 
imponente Basílica de Sacré-Cœur, oferece 
uma das vistas mais deslumbrantes da cidade.
A apenas meia hora de trem de Paris, o Palácio 
de Versalhes é parada obrigatória. Majestoso 
e meticulosamente preservado, encanta pela 
arquitetura suntuosa, salões ornamentados e 
um acervo artístico que remonta ao esplendor 
da corte de Luís XIV. Ao caminhar por suas 
galerias douradas ou pelos jardins geomé-
tricos, somos transportados para o auge da 
monarquia francesa. Versalhes é uma verda-
deira aula viva de história, arte e grandiosi-
dade.
Paris também é um paraíso para os apaixo-
nados por gastronomia. Das padarias que 
oferecem baguettes crocantes, croissants aman-
teigados e omeletes perfeitamente preparados, 
aos bistrôs acolhedores que servem clássicos 
como quiches, crepes, boeuf bourguignon e até 

o tradicional escar-
got — tudo celebra o 
paladar. E as sobreme-
sas são um capítulo à 
parte: macarons colori-
dos, crème brûlée, e as 
delicadas madeleines. 
Entre tantas delícias, 
lembro em especial, 
do crepe de salmão 
defumado com queijo 
fresco que saboreei ao 
explorar as ruelas de 
Montmartre — uma 
combinação simples, 
mas inesquecível.
A pouco menos de 1 hora de trem, em Marne-
-la-Vallée, está a Disneyland Paris, carinho-
samente chamada de Eurodisney. É onde a 
fantasia ganha vida, encantando crianças e 
adultos. O icônico Castelo da Bela Adorme-

cida, com suas torres rosadas, é o coração 
de um universo onde a imaginação reina 
soberana.
O parque é dividido em áreas temáticas 
que homenageiam personagens e histó-
rias que atravessam gerações. Em Adven-
tureland, embarcamos com Piratas do 
Caribe e Indiana Jones; em Fantasyland, 
revivemos clássicos como Peter Pan, 
Alice e Branca de Neve. A Discoveryland 
é lar das atrações mais radicais — minhas 
favoritas — e na Frontierland, o famoso 

trem da mina garante a diversão. Os desfiles 
com Mickey, Minnie e sua turma, além dos 
espetáculos noturnos com fogos e projeções, 

transformam a Main 
Street U.S.A. em um 
palco de sonhos.
A Walt Disney Studios, 
2ª parte do complexo, 
oferece uma imersão 
nos bastidores do 
cinema e da animação. 
Atrações inspiradas em 
Ratatouille, Procu-
rando Nemo e Toy 
Story conquistam todas 
as idades, enquanto a 

Torre do Terror e a montanha-
-russa dos Avengers fazem a 
alegria dos mais aventureiros.
Paris e Disneyland compõem, 
juntos, um roteiro perfeito — 
seja para famílias, casais ou 
viajantes solo. De um lado, a 
sofisticação e a história milenar 
de uma das cidades mais belas 
do mundo; do outro, a fantasia 
que transforma adultos em 
crianças por 1 dia.
Entre 1 taça de champanhe no 
alto da Torre Eiffel e 1 abraço 
no seu personagem favorito da 
Disney, entre 1 quadro de Da 

Vinci e 1 looping no brinquedo do Star Wars, 
essa viagem é mais que turismo: é um mergu-
lho em tudo aquilo que faz o coração bater 
mais forte. E quando chega a hora de partir, um 
pedacinho da França certamente viajará com 
você — no paladar, na memória e na alma.
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O    
Papa Leão XIV fez 

sua 1ª  aparição 

pública na 5ª feira 

passada, logo após ser 

escolhido por meio de um 

processo de conclave que 

durou 2 dias, durante um 

discurso da sacada da Basí-

lica de São Pedro, no Vati-

cano. 

O 1º Papa Leão, do 

século V, foi chamado de 

“Leão, o Grande” e é consi-

derado um dos maiores 

papas de todos os tempos, 

enquanto o papa mais 

recente com esse nome, 

Leão XIII, governou de 

1878 a 1903.

Leão XIII é lembrado 

como um defensor da 

classe trabalhadora, tendo 

escrito uma encíclica que 

exorta a Igreja a se pronun-

ciar sobre questões sociais, 

apoia os sindicatos e alerta 

contra o abuso dos traba-

lhadores.

“Exercer pressão sobre 

os indigentes e desampara-

dos em benefício próprio, 

e obter lucro a partir da 

necessidade alheia, é 

condenado por todas as 

leis, humanas e divinas”, 

escreveu o pontífice, argu-

mentando também que 

“fraudar alguém no paga-

mento de seus salários” 

é “um grande crime que 

clama pela ira vingadora 

do Céu”.

Nome
O Papa Leão XIV não 

ofereceu nenhuma expli-

cação para a escolha de 

seu nome em seu discurso, 

mas muitos especulam que 

a escolha esteja ligada ao 

legado de seu antecessor.

O  r e v e r e n d o  A r t 

Purcaro, amigo do novo 

líder religioso, apontou o 

compromisso de Leão XIII 

com o “pensamento social” 

e disse à CNN que acre-

dita que a escolha do nome 

indica que Leão XIV “quer 

continuar o papel que o 

Papa Francisco desem-

penhou na promoção da 

justiça social”.

John Lydon, ex-com-

panheiro de casa do Papa 

Leão XIV, também disse 

à CNN que acredita que 

Prevost escolheu o nome 

Leão “para se conectar com 

o primeiro papa que nos 

deu o ensinamento social 

católico da Igreja”.

Igreja Católica, Papa aponta para um legado na promoção da justiça e defesa da doutrina

O que o nome “Leão XIV” diz 
acerca do novo Pontífice?

Forbes

Papa Leão XIV foi anunciado na 5ª feira passada e expectativa é que ele se conecte com questões sociais



O ministro do Desenvol-
vimento Agrário e Agricul-
tura Familiar, Paulo Teixeira 
(PT), se encontrou, na 
semana passada, com repre-
sentantes da Confederação 
Nacional dos Trabalhado-
res na Agricultura (Contag), 
entidade alvo da Polícia 

Federal (PF) por descontos 
indevidos em aposentado-
rias do Instituto Nacional do 
Seguro Social (INSS).

O encontro foi omitido 
da agenda oficial de Paulo 
Teixeira. Ele também não 
postou nada em suas redes 
sociais. Ligada ao Movi-
mento dos Trabalhadores 
Rurais sem Terra (MST), a 
Contag é a associação com o 

maior volume de descontos 
de aposentados e pensionis-
tas do INSS. Mesmo tendo 
sido alvo de mandado de 
busca e apreensão na Opera-
ção Sem Desconto, a enti-
dade foi poupada do pedido 
de bloqueio de recursos da 
Advocacia-Geral da União 
(AGU).

O escândalo do INSS foi 
revelado pelo Metrópoles 

em uma série de reporta-
gens publicadas a partir 
de dezembro de 2023. Três 
meses depois, o portal 
mostrou que a arrecadação 
das entidades com descontos 
de mensalidade de aposen-
tados havia disparado, 
chegando a R$ 2 bilhões em 
um ano, enquanto as asso-
ciações respondiam a milha-
res de processos por fraude 

nas filiações de segurados.
No encontro, a direto-

ria da Contag entregou a 
pauta de reivindicações 
do Grito da Terra Brasil 
2025 ao ministro. Segundo 
a entidade, o documento 
aponta o compromisso dela 
com a inclusão produtiva e 
as práticas sustentáveis de 
baixo carbono na agricultura 
familiar.

O 
ministro Alexan-

dre de Moraes, do 

Supremo Tribunal 

Federal (STF), votou pela 

condenação da deputada 

federal Carla Zambelli 

(PL-SP) a 10 anos de prisão. 

A parlamentar é acusada de 

ser a mentora intelectual de 

um ataque hacker aos siste-

mas do Conselho Nacional 

de Justiça (CNJ), ocorrido 

em janeiro de 2023. Além 

da pena de prisão, Moraes 

também defendeu a cassa-

ção do mandato da depu-

tada. No entanto, a execução 

da medida depende de deli-

beração da Mesa Diretora 

da Câmara dos Deputados. 

Caso a condenação seja 

confirmada, o presidente da 

Casa, Hugo Motta (Repu-

blicanos-PB), deverá ser 

formalmente intimado. 

Zambelli é julgada junto 

ao hacker Walter Delgatti, 

que confessou o crime e a 

apontou como mandante. 

Moraes propôs para ele uma 

pena de 8 anos e 3 meses 

de prisão. Ambos foram 

denunciados pelo procu-

rador-geral da República, 

Paulo Gonet, pelos crimes 

de invasão de dispositivo 

informático e falsidade 

ideológica. No voto, Moraes 

classificou como “absurda” 

a atuação da deputada, 

dizendo que ela e Delgatti 

causaram “danos dura-

douros à credibilidade das 

instituições” e violaram 

“princípios constitucionais 

consagrados”.

Segundo a denúncia, 

Zambelli teria procurado 

Delgatti para inserir ilegal-

mente um falso mandado 

de prisão contra Moraes 

nos sistemas do CNJ, com 

o intuito de desestabilizar 

o Poder Judiciário e obter 

vantagem política e midiá-

tica. A defesa de Zambelli 

nega as acusações, afir-

mando que a denúncia se 

baseia apenas nas palavras 

do hacker e não há provas 

concretas de envolvimento 

da deputada. Já os advoga-

dos de Delgatti sustentam 

que ele agiu motivado por 

promessas de vantagens 

financeiras e um emprego 

supostamente feitas por 

Zambelli.

O julgamento ocorre no 

ambiente virtual da Primeira 

Turma do STF. Os outros 4 

ministros do colegiado — 

Cristiano Zanin, Cármen 

Lúcia, Flávio Dino e Luiz 

Fux — têm até a próxima 6ª 

feira para registrarem seus 

votos. Zambelli também 

responde a outra ação penal 

no STF por porte ilegal de 

arma e constrangimento 

ilegal. Em outubro de 2022, 

às vésperas do 2º turno das 

eleições, ela sacou uma arma 

e perseguiu um jornalista.

Em Tempo Notícias
Com informações de agências

Tácito Lorran
Metrópoles

Mistério

Ministro Paulo Teixeira se reúne com entidade 
suspeita de fraudes no INSS e omite agenda

Deputada é acusada de ser mentora intelectual do ataque virtual

Moraes vota por condenação 
de Zambelli a 10 anos de prisão
STF, Parlamentar é acusada de ataque hacker aos sistemas do Conselho Nacional de Justiça
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CHARGE
Ênio Lins       |       Jornalista

eniolins57@gmail.com

A    Delegacia Regional 
de Arapiraca está 
investigando um 

incêndio criminoso ocor-
rido na semana passada em 
uma instituição financeira 
localizada na cidade de 
Arapiraca, no Agreste do 
estado. 

Segundo o delegado 
adjunto Matheus Enrique, 
assim que tomou conheci-
mento do caso, uma equipe 
da unidade se dirigiu ao 
local para averiguar os fatos 
e iniciar as diligências.

Imagens de câmeras 
de segurança ajudaram na 
identificação do suspeito, 
que já foi qualificado pela 
investigação. O autor é um 
homem em situação de rua 

e usuário de drogas, que já 
era atendido pelos serviços 
da instituição.

Testemunhas relataram 
que houve um desenten-
dimento entre o suspeito e 
funcionários do local. Minu-
tos após deixar o estabeleci-
mento, o homem retornou 
com 2 galões de gasolina, 

jogou o líquido no interior 
do prédio e ateou fogo.

O Instituto de Crimi-
nalística foi acionado 
para realizar a perícia no 
local, enquanto o Corpo 
de Bombeiros atuou no 
controle do incêndio. 

Equipes da Polícia 
Civil e da Polícia Militar 

continuam em diligência 
conjunta para localizar 
e prender o suspeito em 
flagrante.

Além disso, os funcio-
nários da instituição finan-
ceira deverão ser ouvidos 
ao longo do dia para escla-
recer o motivo do conflito 
que teria motivado o crime.

Interior, Suspeito foi identificado por câmeras de segurança e é procurado

Arapiraca: Polícia investiga 
incêndio criminoso em banco

Redação

Crime teria sido praticado por homem em situação de rua após discussão com funcionários da instituição

R e f o r ç a n d o  o 
compromisso da Prefei-
tura de Maceió com a 
inserção de maceio-
enses no mercado de 
trabalho, a Desenvolve 
JÁ, em parceria com o 
Sine Maceió, oferece 120 
vagas para Call Center. 
Os interessados podem 
se inscrever até hoje, 
através do site forma-
caomercadologica.com.
br. 

Podem se candida-
tar pessoas com mais 
de 18 anos, com Ensino 
Médio completo e 
conhecimento básico 
em informática. As 
vagas correspondem 
à modalidade Home 
Office, com os primei-
ros 90 dias presenciais, 
para que o funcionário 
adquira autonomia. 

Oportunidade

Call Center abre 

120 vagas para 

home office



L e va n t a m e n t o  d a 
consultoria RGF & Associa-
dos, que acompanha a quan-
tidade de RGF & Associados 
em Recuperação Judicial 
(RJ) no país, identificou 
aumento de 6,9% no número 
total de empresas que usam 
a medida. Em março eram 
4.881 empresas, ante 4.568 
em dezembro de 2024.

Neste 1º trimestre 203 
empresas saíram da Recu-
peração Judicial. Destas 
80% voltaram a operar sem 
a supervisão judicial. Outros 
2% tiveram seu registro 
baixado ou encerrado, ou 
foram classificadas como 
inaptas ou suspensas por 
possuírem pendências, 

enquanto 18% das 203 fali-
ram. 

As principais causas do 
aumento de empresas que 
precisam recorrer à medida 
são as elevadas taxas de juros 
e problemas de gestão, em 
especial no setor agroindus-
trial. “Por outro lado, a gente 
observa um crescimento 
expressivo no mercado de 
investimentos em empre-
sas em recuperação, impul-
sionado pelo modelo DIP 
(Debtor-in-Possession)”, 
explica Rodrigo Gallegos, 
administrador de empresas 
especialista em reestrutura-
ras e sócio-consultor da RGF.

Para Gallegos a expec-
tativa é que o número de 

reestruturações continue 
a crescer ao longo de 2025, 
refletindo a desaceleração 
da economia e os desafios 
enfrentados por setores 
intensivos em capital. O 
monitoramento, feito a 
partir de dados públicos, 
analisa a situação de 2,1 
milhão de empresas. A RJ é a 
última medida antes de uma 
empresa decretar falência.

O setor com maior 
quantidade de empresas 
que aderiram à medida foi 
o industrial, com 1112 em 
processo de reestrutura-
ção — maior volume desde 
o início da série histórica. 
Há uma predominância 
de empresas ligadas ao 

agronegócio, como usinas 
sucroalcooleiras, laticínios e 
frigoríficos.

Após a indústria, o setor 
de serviços lidera os pedi-
dos de recuperação judicial 
(1.105), seguido por comér-

cio (996), infraestrutura, 
energia e saneamento (992), 
agropecuária (341) e outros 
setores (335). Os dados 
completos, por estado e ativi-
dade econômica, podem ser 
consultados no site da RGF.

A 
in f lação  of ic ia l 
fechou abril em 
0,43%, pressionada 

principalmente pelos preços 
dos alimentos e de produtos 
farmacêuticos. O resultado 
mostra desaceleração pelo 
2º mês seguido, após o 
Índice Nacional de Preços 
ao Consumidor Amplo 
(IPCA) ter marcado 1,31% 
em fevereiro e 0,56% em 
março. 

O índice é o maior para 
um mês de abril desde 2023 
(0,61%). Em abril de 2024, 
a variação havia sido de 
0,38%.

No período de 12 meses, 
o IPCA soma 5,53%, o maior 
desde fevereiro de 2023 
(5,6%) e acima da meta do 

governo. Em março, esse 
acumulado era de 5,48%. Os 
dados foram divulgados na 
6ª feira passada, no Rio de 
Janeiro, pelo Instituto Brasi-
leiro de Geografia e Estatís-
tica (IBGE).

A meta de inflação 
estipulada pelo Conselho 
Monetário Nacional (CMN) 
é de 3%, com tolerância de 
1,5 ponto percentual para 
mais ou para menos, ou seja, 
um intervalo de 1,5% a 4,5%.

Desde o início de 2025, a 
meta é considerada descum-
prida se ficar 6 meses segui-
dos fora do intervalo de 
tolerância. Todos os resulta-
dos desde janeiro figuraram 
acima do teto.

Alimentos e remédios
Dos 9 grupos de preços 

pesquisados pelo IBGE, 

8 apresentaram inflação 
positiva, com os maiores 
pesos exercidos por alimen-
tos e saúde. Juntos, esses 2 
grupos responderam por 
0,34 ponto percentual (p.p.) 
do IPCA.

Apesar de representar 
o maior impacto de alta na 
inflação de abril, o grupo 
alimentos e bebidas mostra 

desaceleração ante março, 
quando foi de 1,17%. Os 
alimentos integram o grupo 
de maior peso no IPCA, por 
isso, mesmo desacelerando, 
exercem impacto impor-
tante na média de preços 
da cesta de consumo dos 
brasileiros. Os produtos que 
mais puxaram para cima 
o preço da comida foram: 

batata-inglesa (18,29%),  
tomate (14,32%), café moído 
(4,48%), café sobe 80,2%. Em 
12 meses, o café apresenta 
alta de 80,2%, configurando-
-se a maior variação acumu-
lada desde o início do Plano 
Real em julho de 1994.

Por outro lado, o arroz, 
que caiu 4,19%, foi o item 
alimentício que mais colabo-
rou para segurar os preços. 
O ovo, que vinha sendo um 
dos vilões (alta de 16,74% 
em 12 meses), recuou 1,29% 
em abril. 

O grupo de transportes 
foi o único a ter queda nos 
preços (-0,38%), resultado 
influenciado pela redução 
dos preços das passagens 
aéreas (-14,15%), o que 
exerceu o principal impacto 
negativo no IPCA de abril, 
com peso de -0,09 p.p.

Levantamento

Empresas em Recuperação Judicial sobem 
6,9% no 1º trimestre de 2025, alerta a RGF

Bruno de Freitas Moura

Agência Brasil

Alimentos integram o grupo de maior peso no IPCA

Problemas de gestão tem levado empresas à recuperação judicial

Inflação perde força por 2º mês 
seguido e fecha abril em 0,43%
Cenário, Índice de Preços ao Consumidor Amplo é pressionado por preços de alimentos e remédios
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Discretos, seletos e raros no circuito social 
noturno, drs. Adelson de Miranda Filho & 

Christiane Maia de Miranda prestigiando re-
cente inauguração de centro que alia medicina, 
estética e bem-estar…

Quem vai passar este domingo 11 de maio 
agradecendo parabéns por + 1 aniversário é o 
jornalista Antônio Noya, que optou por estar 
com Fátima, as filhas Lara & Gabriela, os netos 
Gabriel, Isabela, Júlia & Pedro e os genros Fábio 
Farias e Júlio César  Souza Pereira. Daqui, em 
nome de todos que fazem este Correio Alagoano, 
desejo tudo de melhor

Com todas as melhores qualidades transmitidas na ge-
nética, Patrícia & Laurita Mourão são igualmente incrí-
veis, ativas, proativas, produtivas. Se já vivem trocando 
carinhos, neste “maio das mães” então, raramente se 
distanciam. Viva o DNA

… Assim como meus igualmente queridos 
Bruna & José Lages, que harmonizam sempre 
a cartela de cores e tons. Inclusive preto. Chic

felipe1camelo@gmail.com     |        @felipecamelooo
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“Habemus Papam” 
É, acho mesmo que Papa Francisco trabalhou bem 
em seu pontificado, deixando marca. Tanto que 
no 2° dia do Conclave, fumaça branca na Capela 
Cistina, confirmando: 89 dos 133 cardeais (2/3 dos 
eleitores) escolheram o cardeal Robert Francis 
Prevost, de 69 anos, sendo o  1° papa norte-ameri-
cano da história da Igreja Católica e o  1° vindo de 
país de maioria protestante. Escolheu o nome Leão 
XIV e por suas declarações e posicionamentos, 
segue a filosofia de seu antecessor. Sim, humani-
dade e inclusão são fundamentais.

Anotem porque Neném Brêda sabe tudo quando se 
fala em bom gosto, elegância e sofisticação. Este tom 
“Verde Maragogi” é o ‘queridinho’ da temporada



Rafael Brito é 

novo relator do 

Sistema Nacional 

de Educação 

C
om foco na preparação de estudantes para o Exame Nacional do 

Ensino Médio (Enem), voluntários do Movimento dos Trabalhadores 

Rurais Sem Terra (MST) e sociedade civil se uniram para criar o Cursi-

nho Popular Mundaú, uma iniciativa gratuita e comunitária, que investe 

na educação como ferramenta de transformação social, com o objetivo de 

ampliar o acesso de jovens da periferia à universidade pública. 

O Cursinho abriu 60 vagas no total, distribuídas em 2 turmas de 30 alunos, 

que já foram preenchidas e terão início no dia 12 de maio seguindo até 

novembro, mês em que acontecem as provas do exame. As aulas são presen-

ciais de segunda a sexta-feira, das 18h30 às 21h, na Escola Municipal Sérgio 

Luiz Pessoa Braga, localizada no bairro Chã da Jaqueira, e contemplam uma 

grade completa com todas as disciplinas cobradas no Enem. 

A proposta do Cursinho Popular Mundaú é realizar um projeto coletivo de 

educação gratuita, coordenado por voluntários com formação acadêmica 

e que têm atuação em escolas, universidades e movimentos sociais. A ação 

é ligada ao MST, que tem se destacado em Alagoas pelo trabalho de base 

nas áreas da educação e da organização comunitária. O público-alvo do 

cursinho são jovens de baixa renda, especialmente moradores da periferia, 

em situação de vulnerabilidade social que estejam concluindo ou tenham 

concluído o ensino médio e pretendam prestar o Enem 2025. As inscrições já 

se encerraram, porém há expectativa para a abertura de novas vagas. 

Cursinho Popular Mundaú 

oferece preparação 

gratuita para o EnemO deputado federal Ra-

fael Brito (MDB-AL) foi 

anunciado como relator 

do projeto que institui 

o Sistema Nacional de 

Educação (SNE), uma 

das principais pautas 

estruturantes da área 

educacional no Con-

gresso Nacional. 

A nomeação foi feita 

pelo presidente da Câ-

mara dos Deputados, 

Hugo Motta (Republi-

canos-PB). 

Presidente da Frente 

Parlamentar Mista da 

Educação (FPME), Brito 

coordena os trabalhos 

de articulação política 

entre deputados e sena-

dores ligados à pauta 

educacional. 

Comissão da Câmara 

aprova regulamentação 

de vaquinhas online 

A Comissão de Comunicação da 

Câmara dos Deputados aprovou uma 

proposta que regulamenta a criação e 

a fiscalização de campanhas solidárias 

online, as chamadas “vaquinhas virtu-

ais”. O projeto é do deputado Gilvan 

Maximo (Republicanos-DF), e a comis-

são votou um relatório do deputado 

Gerlen Diniz (PP-AC), que fez ajustes 

de redação no texto inicial.

Se o texto virar lei, a realização das 

vaquinhas online ganha um conjunto 

de requisitos: criar uma conta específi-

ca para receber os recursos; informar, 

no momento da abertura da conta, 

a documentação que comprove a 

justificativa da campanha, o valor a ser 

arrecadado e o destino de eventuais 

excedentes; bloquear automaticamente 

a conta após o atingimento da meta 

ou 180 dias após a data de abertura; 

apresentar documentos que compro-

vem a destinação do dinheiro para o 

encerramento da conta.
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